

Ceuta

● Autoridades civiles y académicas recibieron en el Salón del Trono a los participantes en el XVIII Encuentro Interprovincial de Sedes

Conocimiento y bienestar en el Aula Permanente

J. O. CEUTA

El Aula Permanente de Formación Abierta de la Universidad de Granada celebra este fin de semana el XVIII Encuentro Interprovincial de Sedes. Estos encuentros se celebran anualmente en las distintas ciudades en las que se desarrollan estos programas de la Universidad de Granada (UGR). Este año coincide además con el décimo aniversario de la sede local y el inicio de los 20 que el Aula Permanente lleva implantada en la capital nazarí.

Más de 130 alumnos de las sedes de Granada, Baza, Guadix, Motril y Melilla están estos días en Ceuta —con unos 65—, para estas tradicionales jornadas. El presidente de la Ciudad Autónoma, Juan Vivas, recibió ayer en el Salón del Trono del Palacio de la Asamblea a los participantes en el Encuentro. Junto a él se encontraban Mabel Deu, consejera de Educación, Cultura y Mujer; Francisco González Lodeiro, rector de la UGR; y Ramón Galindo, decano de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de Ceuta.

La directora del Aula Permanente de Formación Abierta, Concepción Argente del Castillo Ocaña, explicó que organizan esta Asamblea cada año para revisar el grado de satisfacción, el funcionamiento y qué esperan de esta extensión universitaria, "además de compartir unos días, conocer nuestras ciudades y trabajar".

Asimismo, Argente destacó que una serie de instituciones, olvidando sus intereses, "un día encontraron que trabajar en la cultura con los mayores, en realidad, era dar un paso adelante". Los alumnos, añadió, forman parte de un proyecto del que se sienten "protagonistas" porque el mayor no es un "sujeto pasivo" sino que forma parte de una "sociedad que aprecia profundamente la cultura, porque los pueblos cultos son los pueblos que progresan". También alabó la figura de los coordinadores al encontrarse el campus disperso territorialmente y, en especial, mencionó la labor de cohesión de la responsable local antes de agradecer la acogida de las autoridades.

El rector de la UGR retomó que hace 20 años que se materializó esta iniciativa, la primera de Andalucía. "Desde entonces hemos hecho una labor importante, que las personas



Algunos de los participantes en el XVIII Encuentro Interprovincial de Sedes, en el Salón del Trono.

mayores accedan a la universidad, vuelvan, creen conocimiento y se instruyan", señaló González.

Como en la intervención de Argente, resaltó que la "sociedad de bienestar lleva también evidentemente al conocimiento" y ensalzó que los mayores se matriculen para "adquirir más competencias o desarrollar una labor social". En nombre de la UGR, el rector expresó el "orgullo" que siente por el Aula Permanente de Formación Abierta y el agradecimiento al Gobierno autonómico por su colaboración.

Antes de dirigirse al Casino Militar, donde disfrutaron de una copa de vino, el presidente del Ejecutivo manifestó la satisfacción por su visita y trasladó a los presentes la hospitalidad de la ciudad además de invitarles a conocer el patrimonio histórico, la gastronomía y a las caballas. Vivas mencionó que este Aula de Mayores es importante por los contenidos, pero también por su "espíritu" ya que reconoce "algo tan fundamental como el afán por conocer, descubrir y satisfacer la curiosidad que nace con nosotros pero no se pierde nunca". El presidente de adherió a ese espíritu y subrayó que es una opción académica atractiva y se identificó como "alumno potencial". "Si Dios lo quiere, yo estaré en el Aula de la UGR", avanzó el presidente.



Vivas, Argente, González, Deu y Galindo, ayer en la recepción.

PROGRAMA

HOY

Conocerán el nuevo campus universitario

La Asamblea del Aula Permanente tiene lugar a las 10.30 horas en el Salón de Actos del Palacio Autonómico, el cual concluye con una actuación de la Coral. A las 12.00, está prevista la reunión de asociaciones del Aula Permanente en la sala anexa del Salón de Actos. El resto del alumnado hará una visita guiada al Palacio Autonómico. Sobre las 12.45, los autobuses trasladarán al alumnado a hacer una visita al Campus Universitario, proyecto hecho realidad gracias a la colaboración de la Ciudad, la UGR y el Ministerio de Educación. Tras almorzar en el Oasis, comenzará una visita guiada a las 16.30 para finalizar la jornada con una cena de gala en el Hotel Tryp cuyo comienzo está programado para las 20.45.

MAÑANA

Paseo guiado por la ciudad autónoma

A las 10.30 horas, los asistentes al XVIII Encuentro Interprovincial de Sedes comenzarán la actividad *Conoce Ceuta con el Aula Permanente*, la cual consistirá en un paseo guiado por la ciudad. Como alternativa, los visitantes tendrán tiempo libre. Entre las 13.30 y las 14.00 horas, según el programa distribuido por la organización, los alumnos disfrutarán del almuerzo en el Restaurante La Barraca.



Arriba, asistentes a los discursos de las autoridades. Abajo, en el interior del Palacio Autonómico.

Ceuta



Los alumnos posaron para 'El Faro' al finalizar el acto de clausura, que se celebró en el campus universitario.

FOTOS: REDJUAN BEN ZAKOUR

Clausurado el Máster de Turismo, que piensa ya en su tercera edición

● UGR y Ciudad

muestran interés en dar continuidad a un Máster del que destacan sus resultados

J. A. CEUTA

El campus universitario acogió en la mañana de ayer el acto de clausura de la segunda edición del Máster en Dirección y Administración de Empresas Turísticas, un programa por el que las partes implicadas ya están manteniendo conversaciones para preparar su tercera edición. Y es que tanto Universidad de Granada como Ciudad Autónoma mostraron ayer su intención de dar continuidad a un Máster que está dando muy buenos resultados.

El director académico de la segunda edición, José Aureliano Martín Segura, explicó en declaraciones a los medios que sería muy difícil poner en marcha una edición sin subvención ya que la matrícula sería mucho más cara. No obstante, el consejero de Juventud, Deporte, Turismo y Festejos, Premi Mirchandani, ya dijo en su intervención en el acto que desea que comience "en breves fechas" la tercera edición.

Mientras, los responsables académicos comenzarán ya a trabajar en la planificación de la próxima edición, cuyo proyecto será presentado próximamente. Mirchandani destacó la "formación excelente" que han reci-



Mirchandani y Martín Segura conversan antes del acto.



Vega actuó de portavoz del alumnado.

Los ingredientes del plato 'Destino turístico Ceuta'

El profesor del Máster y ex director del Hotel Parador La Muralla, Pedro Fernández Olmedo, ofreció la conferencia central del acto, en la que habló de cómo ha ido cambiando el turismo, la demanda y las tendencias con el paso de los años. Al final de la charla, utilizando un símil gastronómico y dijo que Ceuta "tiene todos los ingredientes para confeccionar un plato estrella llamado 'Destino turístico Ceuta'". No obstante, indicó que hay varios aspectos que deberían cambiar para conseguir una mayor po-

tencialización del turismo, como el precio del barco, que resulta elevado, algo que, dijo, se puede suavizar si las compañías navieras "tuviesen sentido de orientación a la venta", ya que "hay que diversificar la oferta en función de la demanda". Otra de las recomendaciones que planteó fue actualizar la planta hotelera de la ciudad y coordinar los eventos de forma que no se solapen en las mismas fechas. También destacó la importancia de la formación "a todos los niveles", desde la hostelería hasta los taxistas, y ha-

bló de la necesidad de crear una escuela de formación de hostelería. Fernández Olmedo añadió que hay "cuidar y mirar" al cliente marroquí, facilitar un tránsito fluido por la frontera, utilizar en algunos casos pases de 48 horas y adecuar las prestaciones a la demanda. La participación en ferias y la difusión a través de las nuevas tecnologías también son herramientas que, dijo, hay que utilizar, así como "flexibilizar" los horarios de apertura "adaptándose a la demanda de los clientes".

bido los alumnos y les deseó una incorporación en el mercado laboral.

Por su parte, el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, también habló de la más que probable continuidad de este Máster: "Estamos hablando con la Ciudad y es posible que, sino este año en años próximos, hagamos alguna edición más. Depende de la demanda de estudiantes que tengamos y, en principio, nuestra posición es continuar con estos tipos de enseñanzas", manifestó en declaraciones a los periodistas al término del acto de clausura.

El decano de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de Ceuta, Ramón Galindo, manifestó que el Máster "constituye una prueba más de esa leal colaboración institucional entre la Ciudad Autónoma y la Universidad de Granada", que está recogida en un convenio.

El alumno Francisco Vega Blanco leyó un escrito en nombre de sus compañeros, en el que agradecieron a la Universidad de Granada "el magnífico trato humano y la formación académica y práctica que hemos recibido a lo largo de estos meses", un periodo en el que "añadieron" han aprendido de profesores de mucho prestigio y de profesionales del sector turístico que les han transmitido "ilusión, conocimiento y buen hacer". También agradecieron el "importante esfuerzo" de la Ciudad, apoyando económicamente al Máster y poniendo en marcha el campus universitario, y a las empresas colaboradoras por haberles permitido desarrollar en ellas las prácticas y aprender "los valores de la humildad, excelencia y profesionalidad".

Vega añadió que el alumnado está convencido de que los trabajos de fin de Máster "pueden aportar valor añadido a la oferta turística de nuestra ciudad". Estos consisten en una agencia de turismo accesible para personas con discapacidad y de la tercera edad, un complejo rural con amplias instalaciones deportivas y una empresa dedicada al turismo activo desde la cultura, la ciencia y la investigación. Los alumnos han aprendido durante las clases, que "la profesionalidad, la ética y el compañerismo abren puertas y eliminan barreras", y tienen el convencimiento de que gracias a su formación pueden afrontar la realidad laboral, social y económica del país.

Para finalizar, Vega afirmó que el acto de clausura marca "un punto de inflexión" en sus vidas, y espera y desea "que sea el inicio de una larga y apasionante carrera profesional en la que podamos desarrollar nuestro trabajo a favor del progreso turístico de Ceuta".

En el acto de clausura se entregaron los diplomas a todos los alumnos y se reconoció el mejor expediente académico a Sergio Borrego Jiménez, Alberto Afalo Wahnón y Ana Martín Seco. Asimismo, se reconoció el mejor trabajo fin de Máster a "Ceuta puro levante", supervisado y dirigido por Martín Segura, siendo los estudiantes Sergio Borrego Jiménez, Rosa María Fernández Suárez y Ana Martín Seco. Los profesores mejor valorados por los alumnos son José Luis Gómez Barceló y María Dolores Vidal Salazar.



La relación entre las instituciones que comparten el campus puede dar buenos resultados para la oferta educativa.

REDUAN BEN ZAKOUR

El rector de la UGR dice que la oferta educativa del nuevo campus aumentará

● UGR y UNED aprovecharán que están ubicadas en el campus para hacer actividades conjuntas

Francisco González Lodeiro
Rector de la UGR

La apertura del campus va a ser un impulso muy fuerte para el desarrollo de estudios universitarios.

Oferta

Titulaciones. Uno de los planteamientos es establecer el Máster de Acceso a la Abogacía.

declaraciones a los medios de comunicación tras el acto de clausura de la segunda edición del Máster en Dirección y Administración de Empresas Turísticas que la entidad universitaria tiene en mente la puesta en

marcha de másteres y desarrollo de posgrados, y, sobre todo, una mayor colaboración y cooperación con la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), aprovechando que ambas instituciones se encuen-

tran en el mismo complejo.

De esta manera, UGR y UNED realizarán actividades conjuntas y desarrollarán programas interuniversitarios. Entre las posibilidades que se están estudiando está el Máster de Acceso a la Abogacía, u otras materias de Derecho, en definitiva, buscar titulaciones en las cuales se combinen la presencialidad y la universidad a distancia. González Lodeiro espera que antes de final de este curso se llegue a acuerdos para desarrollar conjuntamente diversas actividades.

El rector de la UGR dijo también que la valoración global que hace de la apertura del campus universitario es "magnífica", y que este acontecimiento ha sido "un ejemplo de cooperación y lealtad entre la Ciudad y la Universidad de Granada". Así, considera que la puesta en marcha de este complejo "va a ser un impulso muy fuerte para el desarrollo de estudios universitarios en esta ciudad".

Piden la figura de un coordinador y de un delegado del rector

J. A. CEUTA

"Hay luces y sombras". Así respondió el profesor de la UGR José Aureliano Martín Segura cuando se le preguntó por las instalaciones del campus universitario. Desde su punto de vista dijo que se trata de unas dependencias "magníficas", pero que la importante inversión que se ha realizado hay que complementarla con darle contenido al complejo: "Hay que internacionalizarlo, conseguir más alumnos Erasmus, profesores, estancias, actividad universitaria... No es posible ni bueno que el jueves por la tarde desaparezca todo el mundo y prácticamente no haya nadie. No puede ser, hay que adaptarlo y mantener el campus abierto permanentemente, su biblioteca, actividades científicas, congresos o exposiciones".

Martín Segura también aboga por conseguir la visita de profesores europeos. "Con las tecnologías que tenemos no hay ninguna razón para que aquí no hubiese profesores de alto nivel, americanos, ingleses o de otros países. Esto hay que trabajarlo y tener una actividad científica como en todos los campus del mundo", añadió.

Este profesor dijo que también hace falta la figura de un coordinador de campus debido a que son varias las instituciones que conviven y comparten espacios comunes en este complejo. Así se evitarían problemas como el que se produjo hace unos días cuando una funcionaria quedó atrapada bastante tiempo en el ascensor porque no aparecían las llaves. También piden un delegado del rector para Ceuta, algo que consideran "fundamental" y que existe en Melilla.

Las instalaciones deportivas podrían estar construidas al inicio del próximo curso

J. A. CEUTA

El decano de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de Ceuta, Ramón Galindo, afirmó ayer en declaraciones a los periodistas que espera que las obras de las instalaciones deportivas del campus universitario puedan empezar "más pronto que tarde". Así, espera que estén finalizadas al inicio del próximo curso o a lo largo del primer trimestre.

Galindo explicó que esta cuestión está ya en manos del Vicerrectorado de Infraestructuras y Campus de la UGR, que es el departamento que se va a encargar de ejecutar la obra y dirigirla. En estos momentos está en proceso de licitación.

El decano de la Facultad añadió que el retraso se ha producido porque se trata de un asunto "bastante complejo" en el que había que poner de acuerdo a distintas instituciones para respon-

der a una serie de necesidades. "La información que tengo a día de hoy es que está todo bastante avanzado y que en breves fechas se procederá ya a la puesta en marcha de las obras", afirmó.

Problema en la comunicación

En cuanto a los problemas que aparecieron con el traslado, Galindo dijo que se han solucionado y que la red informática es "muy buena y funciona bastante bien".



Las instalaciones, junto al campus.

El campus continúa con un problema en las comunicaciones, concretamente en la conexión de telefonía móvil, pero que no es una deficiencia del campus sino de la zona en la que se encuentra ubicado. "Ya se le ha comentado en reiteradas ocasiones a la Ciudad Autónoma y al Rectorado, y se han hecho gestiones ante la Dirección General de Telefónica para que pongan algún repetidor, porque es verdad que hay zona de sombras en cuanto a la telefonía móvil. Y no se entienden en un campus, pero tampoco en una zona de una ciudad en el siglo XXI. Parece que la Ciudad lo está tratando y gestionado con Telefónica, en Madrid", concluyó.